

Asienhaus

Initiative Asienhaus-Hochschulgruppe in Bonn

Als Ergebnis eines mit der Burma-Initiative durchgeführten Seminars überlegen Studierende die Gründung einer Asienhaus-Hochschulgruppe in Bonn (siehe auch Seite 45). Wo gibt es die ersten Nachahmer?

Neues Angebot: Internet Dossier zu europäisch-asiatischen Beziehungen

Ein beständig aktualisiertes Internet-Dossier zu europäisch-asiatischen Beziehungen steht jetzt im Netz zur Verfügung. Es bietet den Lesern die Möglichkeit Webseiten und Artikel vorzuschlagen. Siehe:

<http://www.scoop.it/t/europa-asien>

Asienstiftung

Abschied, Dank und Willkommen im Vorstand und im Kuratorium

Auch in der Asienstiftung galt es mehrfach Abschied zu nehmen. Gerhard Köberlin, Mitbegründer und Zustifter, hat sein Amt niedergelegt. Ebenso die Vorsitzende Andrea Fleschenberg, die berufliche Aufgaben in Pakistan übernommen hat. Beide werden auch weiterhin mit der Asienstiftung verbunden sein.

Film »Warriors of Quigang« mit deutschen Untertiteln

Ein chinesisches Dorf wehrt sich erfolgreich mit Hilfe einer NGO gegen die Umweltverschmutzung durch Chemie-Fabriken. Der 50-minütige Film dokumentiert diesen Kampf und wird mit deutschen Untertiteln von der Asienstiftung und EZEF im Frühjahr veröffentlicht.

»Green Supply Chain« und »Food Safety Newsletter«

Als Ergebnis einer im August in Guangzhou gemeinsam mit der Sun Yatsen University organisierten

Konferenz zu »Industrial Pollution and Environmental Health« sind zwei kleine Folgeprojekte (sechs Monate Anschubfinanzierung) entstanden: Der Food Safety Newsletter und das »Green Supply Chain« Projekt. Es wird eine chinesische Version eines »Stiftung Warentest« Food Safety Newsletter ausprobiert und eine Gruppe um den Umweltaktivisten Ma Jun wird in Kooperation mit der bilingualen Onlineplattform China Dialogue Untersuchungen und Öffentlichkeitsaktionen zu den IT-Zulieferbetrieben in China durchführen und veröffentlichen.

Broschüre zu Klima-Aktivitäten chinesischer NGO

Die von Patrick Schröder erstellte und von der Asienstiftung in Kooperation mit der Heinrich-Böll-Stiftung herausgegebene Broschüre befasst gibt einen Einblick in die Entwicklung zivilgesellschaftlicher Klimaaktivitäten und ihrer Verortung im internationalen NGO-Diskurs. Online erhältlich unter: www.asienhaus.de/public/2011_11_11-schroeder-climate-change-activism-China.pdf.

Burma-Initiative

Abschied, Dank und Willkommen: Stabsübergabe in der Burma-Initiative

Nach zweieinhalb Jahren übergibt Ute Köster die Leitung der Burma-Initiative an Christina Grein. Sie ist Ethnologin mit Schwerpunkt Thailand und Burma. Ute Köster wird aber der Asienstiftung erhalten bleiben. Vielen Dank, Ute. Und Willkommen Christina.

Südostasien Informationsstelle

»Häusliche Gewalt gegen Frauen« – Workshop in Hamburg

Die Südostasien Informationsstelle plant für 2012 das Projekt »Häusliche Gewalt gegen Frauen in Süd-

neues aus dem asienhaus

ostasien«. Als Auftaktveranstaltung wird am Samstag, den 7. Juli 2012 in Hamburg in der Werkstatt 3 ein ganztägiger Workshop (etwa 10-18 Uhr) zum Thema angeboten. Vorgesehen ist ein einführender Vortrag sowie mehrere Impulsreferate, die sich mit der Situation in den Philippinen, Vietnam, Kambodscha und Indonesien beschäftigen. Die meisten Länder haben ein Gesetz zum Schutz von Frauen vor häuslicher Gewalt verabschiedet, aber die geplanten Maßnahmen sind entweder noch nicht umgesetzt oder erreichen die betroffenen Frauen oftmals nicht. Funktioniert der Schutz von Frauen vor häuslicher Gewalt in Deutschland besser und wenn ja, warum? Sind die Länder Südostasiens auf dem richtigen Weg oder gibt es kulturell bedingte, unüberwindbare Hürden? Diskutieren Sie mit uns, für Kinderbetreuung wird gesorgt, Unkostenbeitrag pro Person inkl. Verpflegung 10 Euro, Anmeldungen ab sofort möglich unter soainfo@asienhaus.de

Philippinenbüro

Jahresseminar 2012

Am 24. und 25. März 2012 findet das Jahresseminar zum Thema »Wessen Freiheit, Gesundheit und Entwicklung sind gemeint? – Maßstäbe und Werkzeuge im Gesetzesentwurf zur Reproduktionsgesundheit in der Diskussion« in Essen statt. Weitere Informationen unter: philippinenbuero@asienhaus.de

Neu-Auflage »Handbuch – Philippinen«

Im Laufe des Jahres veröffentlicht das philippinenbüro zusammen mit den Herausgebern Niklas Reese und Rainer Werning eine vollständig überarbeitete Ausgabe des »Handbuch – Philippinen«. Alle Artikel wurden aktualisiert und neue Themen wie zum Beispiel Klimawandel sind erstmals enthalten.